
 
Chères Consœurs, chers Confrères, 

 

Avant cette période estivale, je vous contacte afin de vous informer sur nos travaux visant à moderniser notre 

profession. 

 

Nous sommes tous conscients des difficultés d’accès aux soins par nos patients, du fait de la démographie 

médicale, du changement dans nos modes d’exercices et de l’explosion du nombre de patients souffrant 

d’allergies. 

 

Nous avons entamé une réflexion avec les différents présidents de nos structures afin d’avoir une vision globale 

de ce qu’est notre métier actuellement et de ce qu’il sera dans 10 ans. 

 

La délégation de tâches, que cela soit auprès de confrères généralistes ou des infirmières, nous parait nécessaire 

pour améliorer le parcours de soins des patients souffrant d’allergies. 

 

Plusieurs axes se dégagent : 

- À court terme, 2 expérimentations locales seront lancées rapidement : une à Strasbourg, sous l’égide 

du Pr de Blay, Président de la FFAl, visant à former des MG au dépistage et à la prise en charge de la 

rhinite allergique simple, une à Bordeaux, portée par le Dr Palussière, 1ère Vice-Présidente du SYFAL, qui 

permettra d’expérimenter l’apport d’IPA dans le parcours de soins. 

- À moyen terme, l’ANAFORCAL proposera des formations à nos confrères généralistes et pharmaciens, 

avec notamment un algorithme de prise en charge sur le bon adressage des patients, mais également 

sur l’ITA, que cela soit pour le suivi ou la primoprescription. 

- Enfin le CNP a créé un groupe de travail afin de mettre à jour notre référentiel métier, et d’avoir une 

vision à plus long terme pour notre spécialité. 

 

Vous l’aurez compris, notre métier évolue et nous devons être les acteurs principaux de ces changements. 

 

La première pierre a été la création de la spécialité, qui a permis d’avoir une visibilité plus importante auprès de 

nos tutelles et qui a valorisée le travail fait depuis des années sur le terrain.  

 

La seconde pierre doit être la structuration d’un parcours de soins robuste et fluide, s’inscrivant dans les 

recommandations du plan quinquennal de la FFAl. Devant des allergies respiratoires, alimentaires ou 

médicamenteuses de plus en plus fréquentes, précoces et sévères, il est indispensable pour notre communauté 

d’être force de proposition.  

 

De plus cette vision à long terme permettra de rendre plus lisible notre spécialité pour nos futurs internes. 

L’AJAF, présidée par le Dr Noémie Worbe, va lancer une enquête auprès de nos jeunes confrères afin de savoir 

quelles sont leurs attentes et leurs craintes sur notre spécialité. 

 

Je vous encourage particulièrement à partager vos ressentis avec nos différentes structures afin d’alimenter nos 

futures discussions. 

 

Je vous souhaite de bonnes vacances bien méritées ! 

 

Confraternellement, 

 

Dr Sébastien Lefèvre 

Président du CNP d’Allergologie 

 

 

 


